

# Esferas: espacios de convivencia

Anamaría Garzón Mantilla

Anamaría Garzón Mantilla, Universidad San Francisco de Quito USFQ,  
Colegio de Comunicación y Artes Contemporáneas COCOA.  
Campus Cumbayá, edificio Casa Corona, oficina 204,  
Casilla Postal 17-1200-841, Quito 170901, Ecuador.  
Correo electrónico: [agarzon@usfq.edu.ec](mailto:agarzon@usfq.edu.ec)



La universidad tiene una vida intensa. Es un organismo de múltiples ritmos, donde varias disciplinas caminan y experimentan en sus propias redes simultáneamente. Damos clases. Hacemos investigaciones. Encontramos tiempo para convivir entre nosotros. Y tiempo para establecer relaciones con la comunidad que nos rodea. En la Universidad San Francisco de Quito USFQ, el trabajo de Vinculación con la Sociedad no se resuelve a la ligera, como una demanda más de acreditación institucional, pues es algo que se hace con un profundo cariño por el área de trabajo al que pertenecen los profesores que crean proyectos y un compromiso auténtico por crear redes con la comunidad.

Esta publicación reúne cinco proyectos de vinculación realizados por distintos colegios de la USFQ y es la primera edición de una serie monográfica donde presentaremos ensayos académicos sobre los proyectos de Vinculación con la Sociedad que se llevan a cabo en nuestra institución. Nos interesa que los proyectos no culminen únicamente con un informe burocrático, sino con reflexiones escritas y revisada por pares, que sirvan para comprender la profundidad de las relaciones que se establecen con la comunidad, ya que detrás de cada proceso hay metodologías distintas y aproximaciones desde campos específicos del conocimiento.

Vivir es crear esferas. Lo dice el filósofo Peter Sloterdijk. Esas esferas pueden ser espacios de convivencia y creación de comunidad. De ahí viene el nombre de esta publicación, que muestra la diversidad del trabajo dentro de la esfera universitaria, pero también revela cómo esa esfera construye otras nuevas al relacionarse con su entorno y producir momentos de convivialidad y transferencia de conocimientos, que a su vez, pueden generar más esferas.

Esta primera edición de *Esferas* existe gracias al entusiasmo de María Gabriela Falconí y el primer grupo de profesores invitados a publicar. En la próximas ediciones presentaremos proyectos de otros colegios académicos y otros colegas. Es importante también agradecer el apoyo de César Zambrano y Rafael Jordá, desde la coordinación de Vinculación con la Sociedad, y Diego F. Cisneros–Heredia y María José Valencia, del Decanato de Investigación y USFQ Press. ●